

“Jugando a las escondidas”.

7-10 hs de un lunes de marzo, se acerca rápido un Peugeot familiar color bordó de unos cinco años de antigüedad, estaciona frente al colegio estatal enclavado a unas cuadras del centro de Nicolò Tarantino, municipio de La Matanza, Prov. de Bs As. Una vieja escuela Nacional transferida en el año 1994 del Ministerio de Ed. y Justicia de la Nación a la Dirección General de Esc. de la Prov. de Bs As.

Baja Pedro José Sánchez el director, un hombre de unos cincuenta años, apurado con una valija llena de papeles que sobresalen, saco en la mano y la corbata desajustada. Hombre de 1,75m, cabello castaña entre cano y ojos café, delgado pero con un poco de panza.

Entra a la escuela, el portón abierto y no ve a nadie, deja tirado su saco y valija sobre su escritorio en la dirección. Sale de la misma pasando por el patio hasta la jefatura de preceptoría, de reojo mira el mástil y ve que la bandera todavía no esta colgada. Toma de un cajón la bandera y observa que la dependencia todavía no esta limpia, camina mirando las aulas ve que están sucias del vienes a la noche.

- ¡Roberto!, grita el nombre de uno de los auxiliares. No grita el de alguna de las auxiliares porque lo acusarían de maltratos.

- Aquí dire, arriba...

Sánchez coloca la bandera en el mástil, sube las escaleras del lado izquierdo del patio apurado. Se acerca hasta el aula y lo encuentra a Roberto barriendo muy pausadamente.

- Buen día Roberto, ¿Laura y Camila?.

- Laura avisó que se sentía mal, que no viene hoy y Camila todavía no llego.

- La concha de la madre, por lo bajo Sánchez.

- ¿Y Sebastián todavía sigue de licencia no?

- Sí, dire...

- Y estos hijos de puta que no hacen el acto publico del orto... Por lo bajo.

- Bueno Roberto, deja las dependencias, no limpies ni las preceptorias ni laboratorios, dedícate a las aulas, aunque sea saca así no mas, lo mas grueso.

Baja rápidamente, pensando otro favor que le debo a este hijo de puta.

Cuando estaba por la mitad de la escalera y como presintiendo el pensamiento del dire le grita.

- ¡Dire...!, con cara de sorna agrega. -Ah, no anda la bomba de agua... Y vuelve a entrar al aula con sonrisa burlona.

- ¿¡Cómo que no anda la bomba la reputa madre carajo, desde cuando!?

- No sé... ¿Quiere que me quede en la puerta y le diga a los alumnos que se suspenden las clases?

- Noooooooo.....

- Bue..., mandarlos a mitad de la mañana va a ser peor... Murmura por lo bajo Roberto.

- ¿Hay agua en el tanque todavía?

- No se.

Por las dudas paso por el baño de varones de abajo y el de mujeres, estaban limpios pero no conforme con eso subió hasta el de la planta alta otra vez y se fijó en los baños de mujeres. Vio como estaba las canillas abiertas, lo mismo en el de varones. Las cerró y desde adentro observó como lo miraba Roberto desde la otra punta.

Al entrar a la dirección, ya iban llegando los profesores, ve a Camila barriendo la sala de profesores.

- Bien día Camila.

- Buen día dire.

- ¿Qué te paso?

- Nada, ¿Por qué?

- Que llegaste tarde.

- No. Si yo estaba

- No estabas. Yo te busqué.

- Seguro que fue ese buchón de Roberto, ya le dije que le voy a meter una denuncia.

- Mire deje la sala de profesores y valla por favor a las aulas.

Mientras prendía la computadora llega una profesora de matemática.

- ¿Cómo que no hay agua?

- Buen día, ¿no?. ¿Quién le dijo?

- El portero

- Hay agua todavía profesora...

- Pero se va a terminar.

- Esperemos que vengas antes los de infraestructura a repararla.

- ¿Pero y si nos quedamos sin agua?

- Vemos... Mientras se acomodaba la corbata.

Firmó el libro de entrada y se retiró violentamente.

Ya iban entrando los alumnos y los preceptores, mientras se preparó un mate.

Tocaron el timbre y los preceptores fueron formando a los alumnos. Este era motivo de discusión ya que los preceptores más jóvenes decían que formar a los alumnos era un acto dictatorial y arcaico al igual que seguir utilizando el guardapolvo.

Saludó a los alumnos haciendo las recomendaciones debidas advirtiéndoles que pronto harían una feria del libro interna para luego hacer la visita didáctica a la feria del libro internacional en Palermo.

De inmediato se dirigió a la sala de profesores. Cuando entra escucha a la profesora de matemática discutiendo con otros docentes por tema del agua. Muchos de ellos diciendo que era una tontería quedarse y esperar que arreglen la bomba y otros lo contrario.

Otra profesora de física muy joven le dice y la que arengaba contra la decisión del dire.

- Disculpame yo trabajo en una escuela en el medio del campo donde vamos a buscar agua con baldes a en frente de la casa de un vecino y nadie dice ni A.

- Mira querida si vos querés hacer patria allá vos, yo quiero trabajar en condiciones higiénicas, es lo menos que me merezco. En esta escuela hay muchas chicas que necesitan agua en los baños.

- ¿Los hombres no necesitamos agua?, un profe de unos sesenta años desde una punta de la sala.

- Buen día profesores, los alumnos los están esperando... Dice el dire. Todos salieron hacia las aulas.

- Seba, (el dire dirigiéndose al viejo profe), -si seguís haciendo ese tipo de observaciones van a decir que sos un machista.

- Pero Pedro, yo también necesito agua y no ando gritando, esa mina solo presenta problemas no soluciones.

- Andá dale que te estas poniendo viejo.

Entró a la dirección y ya estaba la vice de la mañana Nora, el secretario Claudio y la pro secretaria Carina. Se disponía a saludar a todos con un beso cuando entras dos señoras muy mayores administrativas de la época que era una escuela de Nación, Mirta y Patricia.

- Buen día profes, chicas... Les da un beso a todos.

- Nora, ¿podes llamar a infraestructura para que vengan urgente a arreglar la bomba?

- Ya llame al celu del inspector de infra porque todavía no hay nadie en la oficina.

- ¿Cómo sabias?

- Es lo primero que me entere al entrar a la escuela.

- Claudio hoy hay que terminar el contralor. Le dice al secretario. Mirándolo de costado con una mano en la boca.

- Hay algunos que me entregaron las licencias. Le responde mientras bosteza.

- Armame un lista y veo...

- Otra vez le va a quitar alguna falta a alguno, por lo bajo y con odio Nora a Patricia.

Suena el te y atiende la pro secretaria.

- El inspector...

- La puta madre, ya tan temprano este viejo.

- Hola inspector, que bueno escucharlo, ¿cómo pasó el finde...? Luego de una pausa. ¿Qué, hoy, a que hora, y no puede ir uno de los vices?. Bueno voy...

Luego de colgar.

- Otra reunión la madre que lo parió.

- Me mandó un mensaje el inspector de infra que hoy imposible, la vice a Sánchez.

Sánchez tomo el celu y llamó a un amigo.

- Buen día Nestor, che tano necesito un favor, venite ya al cole y arréglame la bomba, si traete otra de repuesto por las dudas, che no me mates que esto lo pago yo y la cooperadora me lo devuelve a los premios si es que me lo devuelve.

A la hora estuvo el amigo del dire, cambio la bomba mientras algunos alumnos y el personal miraban con tristeza como instalaban una de repuesto.

La mañana fue tranquila, una reunión con el bibliotecario de la mañana para que coordine con los otros dos bibliotecarios la feria del libro interna.

La misma era muy sencilla, los alumnos traerían libros a la escuela, se expondrían en el patio durante los recreos, además de vender los utilizados por ellos mismos el año anterior para que los alumnos que habían pasado de año los puedan comprar. La misma biblioteca vendía libros en desuso que hubiera varios repetidos. Todo un tema intentar modernizar la biblioteca en época de internet.

Llegó el cambio de turno y saludó a los que se retiraban y a los que entraban en el turno tarde repitiendo lo mismo, tal como si fueran los avisos parroquiales del domingo o luego del Sabbath.

Al pasar los alumnos a las aulas pasó por el quiosco y se compró un sándwich de salame y queso de una sola feta y delgado como papel higiénico que a los cinco minutos ya le había caído como una bomba.

A la tarde no faltó un solo auxiliar, lotería se dijo Sánchez.

Mientras ya había llegado Alberto el vice de la tarde y otra administrativa de la época de Nación.

- Hola a todos, hoy la prosecretaria estuvo a la mañana porque anduvo ayudándole a Claudio a terminar

algunos temitas, así que no viene, van a estar solos un rato porque me voy a una reunión a jefatura.

- Bueno andá tranquilo, voy a volver a reclamar en secre que pasa que no toman las horas de historia de quinto año de sociales. Le comenta Alberto preocupado.

- Esas horas de historia están libres desde que comenzaron las clases la pm... Y se fue con un mate viajero en la mano. Mientras manejaba e iba tomando mate, tomó el celular y llamó al dire de la escuela donde trabajaba a la tarde.

- Che Guillermo, hola. Disculpame me citaron a una reunión, estoy yendo a jef... No, ya se. Si es lunes pasado también, pero el viejo quiere que yo... no quiso que fuera el vice. Si, si voy a ver como hago... Colgó.

La pm, que hijos de puta, todo mal... hablaba en vos baja.

Llegó tarde a la reunión, al llegar lo atajo el inspector.

- Mire, ud es muy nuevo. Tomo la dirección recién al final del año pasado, le diría que no opine sobre esto. La reunión trababa sobre dejar cesante a los docentes transferidos de nación que no se hubieran reconvertido.

Lo primero que hizo Sánchez fue decir que era ante estatutario, pues debían reasignarlos luego de una reconversión de su especialidad que en teoría se debería haber hecho con la transferencia y la implementación de la aberración del polimodal.

Tanto el jefe de inspectores como el secretario de inspección lo miraban de reojo y no le dirigieron la palabra.

Al retirarse de la oficina la secretaria de inspección le dijo, -Profesor Sánchez venga, voy a ver como hacemos con respecto a lo que ud dice, creo el que el jefe le gusta dejar cesante a los colegas.

- Gracias profesora, no se olviden que somos varias las escuelas transferidas con este problema...

Llegó a la escuela y ya casi terminando el turno tarde, faltaban diez para el turno vespertino.

Saludó a los alumnos de ese turno repitiendo lo mismo que en los anteriores.

Entró a la secretaría pegada a la dirección.

- ¿Algún muerto o herido durante la tarde...?

- No dire, vaya tranquilo le dijo Carlos el vice de la noche.

Se fue al colegio que daba clases en ese turno no muy lejos de este.

Luego de dar sus clases de historia salio tipo 22hs a unas quince cuadras y en vez de ir a su casa volvió a "su" escuela solo por pasar.

Al entrar a la dirección ve al vice de la noche Roberto reunido en la oficina de el con cuatro mujeres y dos hombres.

- Buenas noches, ¿qué pasó?. Preguntó no queriendo escuchar respuestas negativas.

- Una alumna no llegó a su casa. Responde el vice.

- Pero si falta quince minutos pasa salir, ¿hubo retiro anticipado de algún curso?, Serio.

- No, es del turno mañana.

- ¿Y a esta hora vienen?, ¿qué edad tiene la nena?. Desconcertado.

El administrativo interrumpe, -de 3ª y la preceptora dice que salio de la escuela en tiempo y forma, así que la escuela no tiene nada que ver...

- A ver, ¿quien es la nena y de que año?. Pregunta Sánchez.

-3ª naturales contesta la preceptora del turno vespertino.

- ¿Algún enojo, malas natas, un reto?, indaga Sánchez.

- No en casa todo perfecto, contesta la madre.

- Que suerte tiene sra... Comenta Sánchez.

- ¿Qué dijeron en la comisaría?, pregunta el vice.

- No, no hicimos la denuncia, contesta la mujer.

- ¿Y cómo no la hicieron?, Sánchez.

- Si ellos nunca hacen nada, contesta uno de los tipos.

- ¿Un noviecito tal vez?, vuelve a preguntar el dire.

- Mire Sr, mi sobrina es una piba decente. El otro oso.

- No dije nada contrario a eso, pregunte por un noviecito porque se pudo haber peleado.

- ¿Alguna amiguita o compañerita confidente?

- Si, Yolanda. Dice la otra mujer.

- ¿Es de la escuela?. Pregunta el vice.

- Si... Poniendo cara de desconfiada.

- Trame el te Susana. Le dice Sánchez a la prece. Y continúa, -vamos a preguntarle a la amiguita, pero si no saben nada van urgente a realizar la denuncia.

Habla por te con la familia, -.le molestaría si voy a su casa dos minutos Sra.

Se va el dire con un preceptor de la noche, habla con la mamá de la compañera a unas ocho cuadras del colegio.

- Buenas noches sra., disculpe que la moleste a esta hora. Sánchez.
- Buenas noches, mire director mi marido está trabajando y no tengo mucho tiempo, además esa chica anda en algo raro, ya le deje a mi hija que no la quiero más en casa, ellos son del otro barrio y no quiero líos con esa gente. Además son peruanos...
- ¿Puedo hablar con su hija?
- A ver Yoli, venga para acá. -¿Qué le dije yo de la Vero...eh?
- Un segundito nada más sra. Condescendiente el dire. -¿Vos sabes que esto es algo serio?, a tu amiga le puede pasar algo... Mirándola a los ojos a la piba.

La piba callada

Golpean la puerta y entra otra chica compañera.

- Hola director, hola prece. Yo se donde esta la Yoli, esta con un pibe, pero esta bien. Interrumpiendo impetuosamente la chica.

- ¡Mira Yesi que yo no quiero líos!. La mujer a la piba.

- Hola, gracias por tu ayuda. Le dice Sánchez.

- Dire, ella no quiere volver a la casa. Yesica.

- ¿Por qué?

- La mamá la maltrata y le pega todo el día, hoy vino a la escuela con el labio partido y dijo que fue la mamá.

- ¿Y si no fue la mamá?. El preceptor Gonzalo.

- No se, yo le creo, decile vos Yoli. Mirando a su compañera.

Yoli ni abría la boca.

- Vamos hacer una cosa, llamala a su celu y dame con ella.

- Hola Vero. Te van a hablar. No, no es tu vieja boluda.

Y dire le toma el celu.

- Hola Vero, soy Sánchez, el dire. Escuchame y no cortes, no tranquila, no llores...

Escuchame, ¿estas lejos, estas bien?.

Bueno decile a tu novio que te acompañe hasta una cuadra del cole, yo voy a estar en la puerta. Si no lo haces van a llamar a la policía y va ser peor para tu novio y su familia dale, tranqui. Haceme caso y confiá en nosotros

Corta.

- Listo gracias a todos.

- Director, yo quiero que...la sra

- Mañana, hoy no. Sin dejarla terminar.

- Vamos rápido Gonzalo. El dice al prece.

- ¿Seguro que va a ir? El prece.

- No, ponete..., que se yo. Ojalá... ya en el auto.

Llego a la escuela y la familia estaba en la vereda, ya se había retirado el turno vespertino, uno de los porteros de la noche estaba ahí esperando.

- Gracias Chicho, anda tranquilo, yo cierro, vos también Gonzalo.

- Sres, la nena ya viene, estaba escondida cerca de la estación de servicio

- ¿Con quién y quien le dijo? Uno de los hombres.

- Los pibes saben todo...

- La voy a matar ya va a ver esta conmigo esta mocosa.

- Sra, si le hace algo se va a ir para siempre y va ser peor para ella.

- Pero que se cree esta pibita...

- Sres, yo tengo que hacer una denuncia policial de esto.

- No, con la policía no.

- Bueno, entonces quiero ver a la piba mañana en la escuela en excelentes condiciones, si no hago yo mismo la denuncia.

La piba aparece caminando por la vereda de la escuela.

- Hola, le dice Sánchez, -¿todo bien?

- Si.

- ¿Tenias plata para tomar un café en la estación de servicio?

La piba lo queda mirando.

- Si director.

- Bueno mañana hablamos, anda tranquila que mañana vemos con el gabinete.

Se retiraron en una vieja camioneta.

Sánchez entro al colegio, apago las luces, puso la alarma y se retiró a su casa pensando mientras manejaba que iba hacer mañana con la alumna, los docentes que podían quedar cesantes, y la maldita bomba...

Fin.
Continuará...

Todos los personajes y hechos son de ficción y nada tienen que ver con la realidad
Relato "El Director Sanches" registrado APN-DNDA#MJ Buenos Aires, República Argentina.